
Temps ordinaire - 5e Semaine: 
Dimanche (A)

Texte de l'Évangile ( Mt  5,13-16): «Vous êtes le sel de la terre. Si le 

sel se dénature, comment redeviendra-t-il du sel? Il n'est plus bon à 

rien: on le jette dehors et les gens le piétinent. Vous êtes la lumière 

du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. Et 

l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau; on la 

met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la 

maison. De même, que votre lumière brille devant les hommes: alors 

en voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père 

qui est aux cieux».

«Vous êtes la lumière du monde»
Abbé Josep FONT i Gallart 

(Getafe, Espagne)

Aujourd'hui, l'Evangile nous appelle à être témoins du Christ. Et il nous invite à le 

faire de deux façons, en apparence contradictoires : comme le sont le sel et la 

lumière.

Le sel ne se voit pas mais on le remarque, on le goûte et on le savoure. Il y a 

beaucoup des gens qui "ne se laissent pas voir", car ils sont comme des "fourmis" 

qui n'arrêtent pas de travailler et de faire le bien. A côté d'eux on goute la paix, la 

sérénité, la joie. Ils ont –comme on le dit souvent de nos jours– de bonnes ondes.

La lumière ne peut pas se cacher. Il y a des personnes qu'on "voit de loin": Ste. 

Teresa de Calcutta, le Pape, le curé du village. Elles occupent des postes importants 

par leur qualité naturel de leader ou par les exigences de leurs occupations. Elles 

sont "sur le lampadaire". Comme le dit l'Evangile de ce jour, "au sommet d'une 

montagne" ou "sur le lampadaire" (cf. Mt 5,14.15).

Nous sommes tous appelés à être le sel et la lumière. Jésus lui-même était le "sel" 

pendant les trente années de sa vie cachée à Nazareth. On dit qu'en demandant à 



Saint Louis Gonzague lorsqu'il jouait ce qu'il ferait s'il savait qu'il allait mourir 

dans quelques instants, il a répondu: «Je continuerais à jouer». Il aurait continué sa 

vie normale de tous les jours, rendant la vie de ses compagnons de jeux agréable.

Parfois nous sommes appelés à être la lumière. Nous le sommes de manière claire 

quand nous professons notre foi dans des moments difficiles. Les martyres sont de 

grandes lumières. De nos jours, selon le milieu, le seul fait d'aller à la messe est 

déjà cause de moquerie. Assister à la messe c'est donc déjà être la "lumière". Et la 

lumière se voit toujours, même si elle est petite. Une petite lumière peut illuminer 

une nuit.

Demandons au Seigneur les uns pour les autres, pour que nous soyons toujours le 

"sel". Et sachons être la "lumière" quand cela est nécessaire. Que notre façon 

d'agir de tous les jours soit telle qu'en regardant ce que nous faisons de bien les 

gens rendent gloire à notre Père qui est aux cieux (cf. Mt 5,16).

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« De nouveau il fait allusion au monde, à l’univers tout entier ; lumière qu’il faut comprendre au 
sens spirituel. Par ces mots, le Seigneur insiste sur la perfection de vie que doivent mener ses 
disciples » (Saint Jean Chrysostome)

« Vous, qui avez accueilli dans votre cœur le message de salut du Christ, et bien vous êtes le sel 
de la terre parce que vous devez contribuer à éviter que la vie de l’homme ne se détériore, ou 
qu’elle ne se corrompe en poursuivant de fausses valeurs » (Saint Jean-Paul II)

« La fidélité des baptisés est une condition primordiale pour l’annonce de l’Evangile et pour la 
mission de l’Église dans le monde. Pour manifester devant les hommes sa force de vérité et de 
rayonnement, le message du salut doit être authentifié par le témoignage de vie des chrétiens (…) 
» (Catéchisme de l’Eglise Catholique, n° 2.044)


